

SUSCRICION
 En la capital: 400 rs. trimestre
 En el extranjero: 500 rs. trimestre
 En el extranjero: 700 rs. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera página, 1.ª línea.—En la segunda, 75 cént. —En la tercera, 50 cént.—En la cuarta, 25 cént. y a los suscriptores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 6 pesetas en adelante y además 45 cént. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1.ª a 3.ª setas la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibo, A. Lorente, 61, rue Gaumartin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes de festivos

Gerona domingo 4 de noviembre de 1900

NUMEROS SUELTOS 25 cént.

N.º 7.201

MARIANO ALVAREZ DE CASTRO

Duraba el sol con sus primeros y alegres rayos los gallardos contornos del castillo de Montjuich, centinela avanzado de la populosa Barcelona, á cuyos pies se estrellan las olas del Mediterráneo con blando rumor, ofreciéndole el terso espejo de sus aguas, y los complacientes ecos hacían repercutir en aquellas alturas los mil ruidos de la capital, sembrando notas lejanas de extraño concierto, que saludaban el despertar del día.

Las tropas allí acuarteladas iban y venían en todas direcciones con alguna agitación, presintiendo la inminencia de graves sucesos, y en una de las principales estancias del castillo deparaban de pie, junto á una mesa, el gobernador de Montjuich y su joven ayudante.

Alvarez de Castro, fruncido el ceño y con inequívocas muestras de contrariedad, preguntaba á la sazón:

—¿Dacia que suben los franceses por la carretera?

—Efectivamente, y según han dicho á nuestros soldados varios campesinos del llano, vienen para pedir la rendición del castillo.

Encogióse de hombros desdeñosamente el gobernador, y á renglón seguido repuso:

—No lo lograrán mientras yo viva, si á ello no me obliga una orden superior. Sería vergonzoso y humillante rendirnos á los deseos de un usurpador de coronas.

—Vienen con buen golpe de gente, y como ya son dueños de la ciudadela, confían en que no se les resistirá el castillo.

—Eso lo veremos muy pronto, seguidme.

Obedeció el ayudante, y á los pocos momentos

ambos se hallaban junto á la parte de la muralla que domina la ciudad. En efecto, conforme había dicho el ayudante, numeroso contingente de tropas francesas subía por la tortuosa senda con precipitado paso, y sus armas relumbraban á la luz del sol como enorme serpiente de móviles anillos. Contemplóles breve rato en silencio el gobernador, volvióse luego á su ayudante para darle algunas órdenes, y pronto las murallas coronáronse de soldados en actitud de defensa. Cuando los franceses llegaron á lo alto de la cuesta, Alvarez de Castro dió orden de levantar el puente levadizo, y los invasores al, hacer se cargo de la maniobra, se detuvieron sin disimular su contrariedad y sorpresa, preguntando con arrogante acento el jefe de la columna á los soldados de la muralla:

—¿Dónde está vuestro gobernador?

—¿Qué me queréis? preguntó Alvarez de Castro, asomándose tranquilamente.

—Que nos facilitéis la entrada en el castillo.

—No será fácil.

—¿Por qué?

—Porque yo no entrego la fortaleza á los enemigos de mi Patria.

—¿Ignoráis que la ciudadela es nuestra, y que además ocupamos Barcelona?

—¿Qué importa? Montjuich resistirá, mientras quede en pie un solo soldado.

—Os arrepentiréis del acuerdo.

—Nunca me arrepiento de cumplir con mi deber.

—¿Es esta vuestra última decisión?

—Desde luego, y os aseguro que voluntariamente el castillo no se rendirá mientras yo sea su gobernador.

Y Alvarez de Castro, dando por terminada la conferencia, empezó á pasearse con aire indiferente á lo largo de la muralla.

Los franceses retrocedieron y deliberaron unos momentos entre sí, después se

les vió acampar por los alrededores, mientras que uno de sus oficiales bajaba á escape la cuesta en dirección á Barcelona.

Aquel mismo día, por orden terminante de la primera autoridad militar del Principado, Monjuich abría sus puertas á las tropas francesas, que invadían radiantes de júbilo su recinto, y Alvarez de Castro, seguido por su ayudante, atravesaba pálido y silencioso por entre las apretadas filas de los invasores, dirigiéndose al puente levadizo. Nadie intentó detenerle, ni una palabra se atrevieron á dirigirle los franceses, al ver su actitud contrariada y altanera; hubiérase dicho que temían la postrera explosión de su cólera y se contentaron con abrirle paso.

Quando Alvarez de Castro hubo abandonado el castillo, volvióse para contemplar sus almenas coronadas por los soldados de Napoleón, y dijo centelleando en sus ojos el furor, á duras penas comprimido:

—¡Desgraciada Patria mía, entregada por cobardes y traidores!

II
 Gerona, la ciudad invicta, hermana en grandezas y heroismos de la noble Zaragoza, agujereada sus murallas por las balas, diezmados sus heroicos defensores por el hambre y por la enfermedad, resistiendo impávida los rigores de tres prolongados sitios, elevábase maltrecha, pero siempre hermosa, en medio de su feraz campiña, como holocausto sublime de nuestra cara independencia, arbolada por los resplandores de una inmortalidad por multiplicados conceptos merecida.

De cuántos heroismos fueron testigos sus venerandos muros! Imposible enumerarlos; no intentaremos detallar las peripecias de su triple asedio, los esfuerzos realizados por aquellos valerosos españoles. Era á la sazón, gobernador de la invicta ciudad Mariano Alvarez de Castro, figura leza infatigable, carácter enérgico y ent-

ro como pocos, hombre al que no arredraron jamás penalidades ni contratiempos, cuando de acudir en socorro de la Patria se trataba. En su noble pecho palpitaban con fuerza todos los heroismos, y harto sabían los sitiados que en tanto viviera el heroico gobernador, los franceses no ocuparían la codiciada plaza. Cuantas sorpresas intentaron fueron inútiles, y en todas las escaramuzas que tuvieron lugar quedaron burlados los invasores, porque el gobernador vigilaba incausable noche y día los menores movimientos del enemigo.

Por largo tiempo las débiles murallas de la invicta Gerona detuvieron al formidable ejército del capitán del siglo. Alvarez de Castro comunicaba su valor á cuantos le rodeaban, y ni un solo combatiente abrigó jamás el propósito de rendirse mientras las manos fueron aptas para empuñar las armas. Inútilmente las bombas que de continuo arrojaban los franceses incendiaron el hospital, los castillos, los edificios todos, convirtiendo á Gerona en un montón de ruinas; los sitiados rivalizaban en entereza para soportar las penalidades del asedio, y entre otros mil, citaremos el caso de Luciano Ancio, intrépido tambor, apostado en la muralla para dar aviso de las bombas que arrojaba el enemigo sobre la combatida ciudad. Llevóse un caso de granada parte del muslo y la rodilla, y viendo que sus compañeros acudían en su auxilio para retirarla de aquel peligroso lugar:

—No, no,—dijo con noble entereza— aun tengo brazos para tocar el tambor.

En cuanto á Alvarez de Castro, sobreponiéndose á la pena que le causaba ver de día en día diezmado el número de sus valientes compañeros, contestó en cierta ocasión á un oficial encargado de hacer una pequeña salida, y que se atrevió á preguntarle á donde se acogería en caso de retirada:

—Al cementerio.

— 116 —

como combatiente obstinado hasta el heroísmo, se empeñó en seguir defendiendo á la mujer de su amigo.

—Todo eso—se atrevió á decir—forma un terrible montón de graves presunciones, lo confieso... pero no hay ninguna certidumbre.

—Sois muy difícil de convencer, amigo mío—dijo el comisario, conteniendo á duras penas una sonrisa,—y preguntó yo: ¿qué es preciso para convenceros de la culpabilidad de Elisa Vasselot?

—No sé lo que es preciso; pero... ya veo que se trata de una joven llamada Elisa, que ejerce la profesión de institutriz y cuyo padre ha sido condecorado por su valiente conducta en Italia. Todo eso concuerda bastante, demasiado, con la situación de la mujer de Gilberto; pero sostendré siempre que existe un error y una confusión mientras no se me demuestre de una manera evidente que esa Elisa que figura en todo esto es Elisa Vasselot y no otra.

—¿Qué abominable testarudo sois! gruñó el señor Lechamoy.—¿Habéis olvidado que el armero ha reconocido su retrato?

—Ese armero ha podido equivocarse, como yo le dije. No os quepa duda de que el señor Merland es un idiota...

—¡Calla, le tratáis de idiota!...

—Le trato de idiota por que es, lo mismo que vos, un hombre duro y malo, que siente placer en acusar á una desgraciada joven y en torturar á un hombre honrado; el que seáis comisario, no es una razón para que yo no diga lo que siento acerca de vos.

El magistrado no se tomó el trabajo de pretender que fuesen retiradas las palabras que la cólera arrancaba á Félix; que á decir verdad, era mucho más circunspecto de ordinario cuando estaba en su estado normal.

Acaso ni las oyera; atraído por la vista de un papel ajado que había en un rincón del cuarto.

— 113 —

más tiernas... la firma, como veis, es de Emmanuel Liotti, y es semejante á la que figura al dorso del retrato que me ha entregado el armero... y figuran por todas partes las palabras: Mi querida Elisa, mi Elisa querida, mi Elisa bien amada... Esto no puede estar más claro!

Gilberto ocultó la cabeza entre las manos exhalando un doloroso gemido.

—Con todo eso—dijo Félix—no habéis encontrado ni una sola línea de mano de Elisa, y apostaría á que no la encontraréis.

—¡Pardiez!—exclamó desdeñosamente el comisario—¡es natural!

—¿Por qué es muy natural?

—¡Porque los amantes se han devuelto mutuamente su correspondencia... y eso explica el que aquí no haya ninguna carta de ella... En cuanto á las del joven se ha encargado de quemarlas tan pronto como su querida se las ha devuelto...

Y como Félix no pareciese convencido ni mucho menos:

—Esechad—continuó el señor Lechamoy—apuesto á que si vuelvo á examinar los papeles del cajón, encuentro una prueba indudable y agobiadora. ¡Ah, dudais! ¡Pues bien, vais á verlo!...

Y ante los dos jóvenes, atentos al menor de sus gestos y pendientes de sus palabras, volvió vivamente al costurero, recorrió con rapidez cada uno de los papeles de que antes no se había ocupado, y de pronto dijo con viveza agitando un papel en la mano:

—¡He aquí la explicación de todo!

Aquel papel era una carta fechada en Ajaccio y firmada por la madre de Emmanuel.

Gilberto y Félix se acercaron á él, incapaces de articular

¡Hermosas palabras que conserve la historia, y evidencian todo el heroísmo que albergaba en su pecho el esforzado caudillo!

Llegó, sin embargo, el día tristísimo de la hecatombe. Gerona era un montón de ruinas, el hambre mataba á los soldados en sus puestos, los hospitales eran sólo humeantes escombros, los enfermos carecían de medicinas y hasta de luz, los cadáveres yacían insepultos en las calles y las mujeres morían de pena al ver que carecían sus pechos del licor de la vida con que antes amamantarán sus pequeños.

¡Cuadro espantoso, días de horrible agonía, que en vano ha tratado de describir el historiador con sus verdaderos y sombríos colores! El sitio se había convertido en bloqueo, y Alvarez de Castro, vencido también por la enfermedad epidémica que reinaba en la población, cayó en el lecho del dolor, proyectando la muerte su nefanda sombra sobre la frente del héroe.

Gerona, al saber la enfermedad de su heroico gobernador, no pudo resistir más, y capituló sin humillación, sin cobardía, cuando ya no contaba ni con un español capaz de continuar la inmortal defensa. «Solo el hambre y la falta de municiones, dice un historiador francés, pudieron vencer tanta obstinación.»

Las tropas invasoras se posesionaron de una ciudad muerta; allí no había enemigos que combatir, sino cadáveres á quienes dar sepultura.

Era el 11 de diciembre de 1809.

III

Alvarez de Castro, en calidad de prisionero de guerra, fué trasladado á Francia, y de allí, poco después, al castillo de Figueras, donde, encerrado en un mundo calabozo, que aún se conserva, exhaló el último suspiro aquel esforzado caudillo de la independencia española.

Los patriotas vieron al siguiente día del fallecimiento, con lágrimas en los ojos, exponer al público en unas parihuelas, el cadáver del gobernador de Gerona.

No investiguemos de que manera murió aquel héroe de imperecedera memoria, porque á propósito del hecho se consiglan vagos y contradictorios rumores; úni-

camente es cierto que murió para vivir siempre entre nosotros.

La hermosa Granada no posee los restos de su ilustre hijo el esforzado Alvarez de Castro, porque la gratitud y la admiración de los gerundenses le han elevado suntuoso mausoleo en uno de los templos de Gerona, donde se conservan sus despojos con sin igual amor. El influjo moderno, que todo lo invade, ha metamorfoseado en parte los edificios de la ciudad invicta, que un día fuera poderoso baluarte de nuestra independencia, pero no por eso ha perdido Gerona el pronunciado carácter antiguo que la distingue entre muchas otras ciudades españolas, é hija de un pasado glorioso, cifra su mayor orgullo en recordarlos. Todavía conservan sus arruinadas murallas múltiples señas del destrezo que en ellas hicieron las balas francesas, y el viajero, no sin creciente admiración, recorre las tan famosas ruinas, y ante el mármoleo sepulcro del héroe retrocede el pensamiento inquieto hacia aquellos tiempos de amargas vicisitudes, en que la independencia de nuestra raza se viera amenazada por el ejército más poderoso del mundo, y al recordarlo, late el pecho á impulsos de santa emoción y noble orgullo, rindiendo homenaje al heroico valor de los defensores de Gerona, digno, por tantos conceptos, de la admiración de las edades.

Josefina Pujol de Collado.

DE TODAS PARTES

La prensa de Nueva York refiere varios escándalos.

Se ha sabido que el millonario Carlos Barnes está encarcelado hace diez y ocho días por haberse negado á pagar una pensión alimenticia á su esposa, de la cual se ha divorciado secretamente. Manifiesta que sufrirá los meses de prisión antes que pagar un céntimo. Los dos esposos se acusan recíprocamente de infidelidad conyugal.

El senador del Mississippi M. William Sullivan se ve acusado ante los tribunales de Washington por una joven que reclama 50.000 dollars por daños y perjuicios por *breach of promise*, es decir, por quebrantamiento del compromiso que contrajo de casarse con ella después de haber vivido ambos maritalmente algunos meses. La defensa acusa á su vez á la joven de perjurio y de falso testimonio.

En fin, cuatro jóvenes de la mejor sociedad de Patterson (New-Jersey) han sido pre sospor acu-

sárselos de haber matado á una joven obrera con cloral mientras estaba dormida y de haberla ultrajado. La opinión pública está indignada de la lentitud con que se prosigue la causa por efecto de las poderosas influencias que se han ejercido á favor de los acusados. Todos los pastores protestantes de Patterson se han concertado para pedir hoy desde el púlpito una mas eficaz represión del vicio y del crimen.

Hay muchachas que no salen de casa sin llevar consigo un revólver.



ALMUERZO

Huevos fritos.—Migas á la alcarreña.—Guisado rojo de manos de cerdo.—Patatas á la lionesa.—Compota de manzanas.—Postres.

COMIDA

Sopa de tapioca con leche.—Langosta á la americana.—Filetes de cordero en parrilla.—Picadillo de carne de cerdo con huevos.—Postres.

Compota de manzanas.—En un perol de cobre, pónganse las manzanas, después de haberlas quitado el corazon y la piel. Echeseles por encima un jarabe claro hecho con azucar cárdenas, y déjense cocer durante dos horas. Añádese al jarabe zumo de limon, y hágase reducir á la mitad.

Picadillo de carne de cerdo con huevos fritos.—Píquese un trozo de carne de cerdo cocida y fria, poniéndole después al fuego en una cacerola con manteca; sazónese con especias y agréguesele un poco de caldo, removiéndola y sin dejarla cocer.

Al tiempo de servirla se echa en una fuente y se cubre con huevos fritos.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Poco podemos decir á nuestros lectores de la intencionada carlista que estos dias viene preocupando á la opinión pública.

Continúan las detenciones de personajes carlistas—que se suponen comprometidos con la presente agitación—y los registros domiciliarios.

Por lo que se desprende de los telegra-

mas, el Gobierno confiesa que hay partidas en armas en Berga, Alcoy, Carrasqueta y Gijona, si bien de muy poca importancia, reinando completa tranquilidad en el resto de España.

—El «Círculo Católico de Obreros» celebrará esta noche una función teatral á cargo de la agrupación «Arts y Letras», y en la de mañana se representará en su teatro la zarzuela en tres actos *Los Madgyares*.

—Mañana, á las diez de la misma, en la ex-colegiata iglesia de San Félix se celebrarán, con asistencia de las autoridades civiles y militares, las honras fúnebres en sufragio de las almas de los héroes que en los memorables sitios de 1808 y 1809 sacrificaron sus vidas por la independencia patria. Ocupará la cátedra del Espíritu Santo, el elocuente orador sagrado doctor don Anselmo Herranz, catedrático de este Seminario Conciliar.

La parte musical correrá á cargo de la capilla que dirige el joven maestro don Eduardo Frigola, cantando la misa de requiem de don Cosme J. de Benito.

Terminados los oficios, se cantará un reposeo frente á la tumba del invicto general don Mariano Alvarez de Castro.

—Por orden del señor gobernador civil de la provincia, han sido cerrados los círculos carlistas de esta ciudad, Ripoll y Olot.

—En el cuartel de San Francisco se están efectuando varias reparaciones á fin de poder acomodar con relativo desahogo al escuadrón del Regimiento de Caballería Cazadores de Treviño, que llegó á esta ciudad el pasado jueves procedente de Figueras, y que en dicho cuartel está alojado.

Se ha recompuerto hasta la fecha el tejado, se han revocado y pintado las paredes del patio central, se han blanqueado los dormitorios y actualmente se están habilitando una cuartilla, que estaba tapiada, por resutar pequeñas las disponibles para contener convenientemente todos los caballos del escuadrón, y un dormitorio, cuyo techo se había hundido, con objeto de espaciar más las camas de los soldados.

Con ocasión de nuestra visita al cuartel de San Francisco, el capitán y oficiales del citado escuadrón, con fineza que agradezcamos, tuvieron la galantería de invitar-

una palabra; pero con la mirada dolorosamente fija en él y como preguntándole lo que la garganta se negaba á articular.

—Escuchad—dijo gravemente el comisario.

Y con voz clara comenzó á leer, parándose de cuando en cuando, como un actor que quiere ver la impresión que causa al público:

«Mi querido hijo:

»Cedo al fin al deseo que tantas veces me has manifestado durante cerca de un año.

»Consiento en que esa joven á quien amas, y á la cual, según tus propias frases, has hecho faltar á sus deberes, que esa Elisa, en fin, que á creerte á ti, te quiere mucho, sea tu mujer...»

—¡La miserable!—interrumpió Gilberto con sordo rugido.

—¡Esperad, en nombre del cielo!—exclamó Félix con severo tono.

El señor Lechamoy continuó imperturbable.

«En tanto que he creído, á juzgar por lo que tú mismo me decías, que esa joven, alumna del Conservatorio, pensaba dedicarse al teatro, me he opuesto con todas mis fuerzas á vuestra unión, no queriendo tener á una cómica en nuestra familia...»

—¡Por fin!—exclamó Félix;—¡he ahí una prueba de que no se trata de nuestra Elisa, sino de otra!...

El rostro de Gilberto comenzaba á serenarse, cuando el comisario dijo con vez breve.

—Esperad, caballero...

Y prosiguió su lectura:

»Pero he aquí que me das una noticia imprevista. Por un sentimiento inexplicable de pudor profesional, esa joven te

había engañado acerca de su verdadera profesión, negándose desde el comienzo de vuestras relaciones á confesarte que era intitutriz, y poniendo gran empeño en hacerte creer que se preparaba para dedicarse al teatro. Desde que me has hecho saber esta circunstancia, yo he hecho adquirir á un agente noticias acerca de la familia de esa joven y tengo el placer de anunciarte que, si bien hubiera preferido una boda más ventajosa para ti bajo el punto de vista de la fortuna, nada se opone ya á que des tu nombre á una pobre joven que, sin eso, estaria deshonrada para toda su vida.»

»Su padre ocupa una posición de las más modestas; la madre es una mujer sencilla y laboriosa; dicen que ella es cinstuida y de cierta distinción; y lo que me ha decidido á saltar por todo, es la condecoración del padre, ganada en el ampo de batalla en Italia.

»Aunque todas las mujeres nacidas en nuestra familia hayan tenido hasta aquí un pasado exento de debilidades; aunque todas las que se hayan unido á un Liotti, hayan podido, sin mentir, ir puras á su matrimonio; aunque tú hayas creído deber disponer de tu porvenir sin consultarme, puedes decir á Elisa que la perdono y que trataré de quererla.

»Tu madre, que te quiere.

VIUDA LIOTTI.

Antes de que el señor Lechamoy hubiese acabado su lectura, Gilberto se habia dejado caer sollozando sobre una silla. De pie, cerca de él y con la cabeza baja, Félix guardaba un silencio lúgubre, observando, sin embargo, al comisario.

—¡Oh! ¡Las mujeres todas son iguales!—exclamó el magistrado.—¿Tenia yo razón al decir que era culpable?

Gilberto ni siquiera oyó estas palabras; pero Félix Meriel,

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes; directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, San Juanilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes; directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hacé las escalas de Paullac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángier.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tángier: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

INHALADOR «SOMMA»

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas habían de darse á dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR «SOMMA», consigue este resultado, llenando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que anidan en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfermedades pulmonares, hiperemias, anginas, bronquitis simples, granuladas, ulcerosas, difterias, etc. Al INHALADOR «SOMMA» acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1; F. Gayoso, Arenal, 2, y Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELECTRICO Busacca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como ineficaz; peligrosa, porque en 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso curar la hernia y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELECTRICO. El aparato, además de contentivo, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una corriente eléctrica continua que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las energías orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia da vigor á los tejidos relajados, y éstos con nueva vitalidad se vigorizan y cierran el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELECTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Tener cuidado si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID.

EMULSION NADAL. con 80 por 100 aceite puro hígado bacalao y glicerofosfato é hipofosfitos de cal y sosa. Aprobada y recomendada por el Colegio médico oficial de Barcelona y analizado por el Dr. Bonet, Catedrático de Farmacia en la Universidad de Madrid. Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico aumenta; la secreción láctea; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; de efectos positivos en las embarazadas y en la infancia. Es crema fluida, blanquísima y la más agradable (se conserva siempre). Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrofulas, linfatismo, raquitismo, debilidad, gota, reumatismo, diabetes, etc., etc. La venden las principales farmacias. Depósitos: Dr. Pérez Xifra, Dr. Vivas, Dr. Garriga y M. Nadal, Tarragona.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Table with subscription rates: En la Capital (4'50 ptas. trimestre), Fuera de la Capital (5 » »), Ultramar, en oro (18 » semestre), Id. un año en oro (25 » »), Extrangero (7'50 » trimestre).

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

EMIGRACION

PARA LA REPUBLICA ARGENTINA (Buenos Aires)

Condiciones excepcionales son las que ofrece la Oficina en Paris, (Francia) 29, rue Miromesnil, como sean: Tráfico garantido por el Gobierno, á hombres solos y familias, en toda clase de oficios; alojamiento y manutención, al llegar á costa del Gobierno, así como el transporte interior; reducción de más de una tercera parte en los gastos habituales del viaje, según puesto de embarque. Salarios de peones para las cosechas con casa y comida, arriba de 300 pesetas por mes.—La Oficina no carga comisión alguna. Nadie debe embarcarse sin pedir por tarjeta postal, detalles y formularios á la Oficina indicada.

Las Personas que conocen las PILDORAS DE DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le conviene, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Se vende á mitad de precio un aparato de un bogit, de fundición y en perfecto estado, aplicable á una bomba para riego. Informarán en esta imprenta. 3-8.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD con Toduro de Hierro inalterable. CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Oplitacion, la Escrofula, etc. Envíase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris. Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr. 25; JARABE, 3fr.

Calefacción por Petróleo

Caloríferos marca «DITMAR»

Buen calor, poco consumo.

Precio 15 pesetas uno

COCINAS PORTÁTILES

Economía, comodidad, prontitud y aseo

COCINILLAS PARA CAMPO, VIAJE, CACERÍAS, etc., etc.

PRECIOS EXCEPCIONALES.

De venta en todas las buenas lampisterías, ferreterías y bazares de la provincia.

Laureada con el Primer y único Premio concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsión Scott. Es de sabor tan agradable que los niños la toman con delicia. Es más rápida en sus efectos nutritivos, y extraordinariamente más reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao. Es de admirable y especial eficacia para dar fuerzas y robusto desarrollo á los niños débiles y enfermizos ó que no crecen bastante fuertes, á los anémicos y demacrados, á los linfáticos y predispuestos al escrofulismo, y á los que por poca nutrición de los huesos presentan síntomas de raquitismo ó son muy tardíos en andar. SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Table with columns Entradas and Salidas. Entradas: Madrid (9'30 mañana), Barcelona (9'30 m. 5'45 t.), Francia (7'30 m. 3'20 t.), S. Feliu de Guixols (7'30 m. 3'20 t.), Olot y su línea (5'30 mañana). Salidas: Para Madrid (2'30 t.), Id. Barcelona (6'30 m. 2'30 t.), Id. Francia (8'30 m. 5'4 t.), Id. S. F. de Guixols (8'30 m. 5' t.), Id. Olot y su línea (11 mañana).